



communiqué

N°: 32

LE 2 MARS 1984

VISITE DU MINISTRE DU COMMERCE EXTÉRIEUR EN ASIE DU SUD-EST

L'honorable Gerald Regan, ministre du Commerce extérieur est rentré aujourd'hui d'une mission commerciale de deux semaines qui l'a mené à Hong Kong, en Malaisie, à Brunei et en Inde.

Durant sa visite à Hong Kong les 20 et 21 février, M. Regan a rencontré des hauts fonctionnaires du gouvernement et des dirigeants d'entreprises canadiennes pour discuter de divers sujets de grande importance commerciale pour le Canada. Lors de sa réunion avec M. Eric Ho, secrétaire à l'Industrie et au Commerce de Hong Kong, M. Regan a fait part des vues du Canada au sujet de l'administration des arrangements bilatéraux sur le textile et a indiqué que le Canada était intéressé à un projet de centre d'exposition gouvernemental. Le ministre a également rencontré le secrétaire aux Affaires monétaires, M. Douglas Blye, et le président de la China Light and Power, lord Kadoorie, pour discuter de projets d'intérêt pour certaines firmes canadiennes dans les secteurs des télécommunications et de l'énergie nucléaire.

A Kuala Lumpur, en Malaisie, le 22 février, M. Regan s'est également attaché à discuter de possibilités commerciales spécifiques que poursuivent activement à l'heure actuelle diverses sociétés canadiennes. Lors de la visite qu'il a faite à M. Daud Isahak, directeur général des télécommunications de Malaisie, le ministre a souligné les compétences du Canada dans ce domaine et a attiré l'attention de son hôte sur les soumissions pour l'implantation d'un système-radio à accès multiple pour abonnés et à la fourniture de matériel PABX. A l'occasion d'autres réunions qu'il a eues le même jour avec les ministres malais du Commerce et de l'Industrie, et des Finances, ainsi qu'avec le président de l'Office national de l'électricité, M. Regan a soutenu la soumission présentée par des fabricants canadiens de matériel de production d'énergie et a par ailleurs soulevé la possibilité de ventes de charbon thermique du Canada.

A Brunei, M. Regan a participé en tant que représentant spécial du gouvernement du Canada aux cérémonies d'indépendance tenues à Bandar Seri Begawan le 23 février. Au nom du Canada, il a présenté au peuple de Negara Brunei Darussalam une tapisserie intitulée "Les Nuages", oeuvre de l'artiste canadienne Joanna Staniszki.

Le fait marquant de la visite de M. Regan en Inde les 26 et 27 février a été l'entretien qu'il a eu avec Mme Indira Gandhi, Premier ministre de l'Inde et au cours duquel il a été principalement question de l'expansion de la coopération économique et du commerce bilatéral entre l'Inde et le Canada.

M. Regan a par ailleurs promu auprès du ministre du Transport ferroviaire, M. A.B.A. Ghani Khan Choudhury, les intérêts des sociétés canadiennes dans le dossier de l'automatisation du réseau ferroviaire indien. Ce réseau est aussi vaste que celui du Canada mais l'Inde n'a pas encore modernisé ses systèmes de contrôle de transport des passagers et de marchandises. Plusieurs sociétés canadiennes sont à la recherche de contrats devant être financés par la Banque mondiale en vue de fournir des ordinateurs et des systèmes de télécommunications modernes pour corriger les lacunes du réseau.

Durant son entretien avec le ministre indien de l'Energie, M. Shiv Shankar, M. Regan a souligné la vaste expérience et les grandes compétences des sociétés canadiennes d'ingénierie et de fabrication pour ce qui concerne les services de conception et de construction ainsi que l'équipement de centrales thermiques et hydro-électriques. Même si l'Inde est en mesure de fournir une bonne partie du matériel nécessaire pour ses projets hydro-électriques du genre de celui de Chamera, elle devra par ailleurs importer une bonne partie du matériel de production d'énergie requis pour la réalisation de son ambitieux programme d'expansion rendu nécessaire en raison de la demande croissante d'électricité au pays. M. Regan a indiqué que les fabricants et ingénieurs canadiens reconnaissent l'importance de l'énergie dans le secteur industriel en expansion de l'Inde et lui ont indiqué qu'ils comptaient montrer toute la compétitivité voulue pour participer aux projets hydro-électriques de ce pays. Le ministre a ajouté que la SEE et l'ACDI étaient disposés à les aider, la première en assurant un financement compétitif

et la deuxième en facilitant les plans de mise en valeur énergétique de l'Inde. M. Regan a également fait part à M. Shankar de l'intérêt et des capacités du Canada en ce qui concerne la conception, la construction et l'exploitation de gros pipelines de gas naturel. "Les sociétés pipelinières canadiennes sont les meilleures au monde, a indiqué M. Regan, et elles désirent collaborer avec leurs contreparties indiennes pour leur faire partager les avantages technologiques qu'elles possèdent."

M. Regan a également rendu visite aux ministres du Commerce et des Produits chimiques et des Engrais, et leur a respectivement fait part des préoccupations que suscitait au Canada la réduction récente des importations indiennes de papier journal, ainsi que de l'intérêt du Canada pour la mise sur pied d'une usine de production de vaccins en Inde.

Le dernier jour de sa visite en Inde, M. Regan a pris la parole à l'occasion d'un déjeuner offert par la Fédération des Chambres de commerce et de l'industrie de l'Inde, organisation qui regroupe quelque 100,000 entreprises indiennes. Dans son allocution, le ministre a souligné le travail de la Fédération, du Conseil des gens d'affaires Canada-Inde, de l'Association des sociétés d'ingénierie de l'Inde et de l'Association des manufacturiers canadiens pour accroître les échanges, les investissements et la coopération entre les deux pays. Tout en reconnaissant que beaucoup a déjà été accompli, M. Regan a demandé instamment à ces groupes, et plus particulièrement aux membres canadiens, de redoubler d'efforts à ce chapitre.

M. Regan a noté que l'Inde est la dixième puissance industrielle dans le monde, qu'elle est ouverte aux importations et qu'elle a de plus en plus besoin de technologie moderne. Le ministre a ajouté: "Les sociétés canadiennes ne font que commencer à reconnaître les nombreuses occasions qui s'offrent sur les plans de l'investissement et des échanges. Je compte pour ma part rapporter au pays le message que j'ai reçu des ministres indiens: les Canadiens peuvent et doivent multiplier leurs relations d'affaires en Inde."